

Glosario de Conceptos Educativos

1. Excelencia Académica

Es el compromiso con la consecución de altos estándares de calidad en los aprendizajes, promoviendo el desarrollo de conocimientos, habilidades y actitudes que preparan a los estudiantes para enfrentar con éxito los desafíos académicos y profesionales.

2. Inclusión y Diversidad

Es la integración de todos los estudiantes, respetando sus características individuales y promoviendo un entorno que valore la diversidad en aspectos como la cultura, capacidades, y contextos socioeconómicos, para garantizar igualdad de oportunidades.

3. Promoción Cultural

Es el fomento de la apreciación, comprensión y preservación de la cultura, con el fin de fortalecer la identidad y el sentido de pertenencia, así como el respeto y conocimiento de la diversidad cultural.

4. Herramientas para la Educación Superior

Son las competencias, habilidades y actitudes que los estudiantes deben desarrollar para enfrentar con éxito el tránsito a la educación superior, adaptándose a sus exigencias académicas y culturales.

5. Pensamiento Crítico

Es la capacidad de analizar, evaluar y sintetizar información de manera objetiva y reflexiva, con el fin de tomar decisiones fundamentadas, resolver problemas y cuestionar constructivamente las realidades observadas.

6. Compromiso con el Medio Ambiente

Es la responsabilidad de promover el cuidado y respeto por el entorno natural, adoptando prácticas y comportamientos sostenibles que contribuyan a la conservación del medio ambiente y a la mitigación del cambio climático.

7. Responsabilidad Social y Justicia

Es el compromiso ético de actuar con responsabilidad y respeto hacia los demás, promoviendo la equidad, el bienestar colectivo y la justicia social en la comunidad y la sociedad en general.

8. Formación Integral y Desarrollo Personal

Es el proceso educativo que busca el desarrollo de todas las dimensiones de la persona (cognitiva, emocional, social, ética, física) para lograr una formación equilibrada, basada en valores y actitudes positivas hacia la vida.

9. Participación Activa de la Comunidad Educativa

Es la involucración directa y comprometida de todos los actores de la comunidad educativa (estudiantes, docentes, familias y personal) en los procesos de aprendizaje y en la toma de decisiones, con el fin de fortalecer la convivencia y el sentido de pertenencia.

10. Pensamiento Creativo e Innovación

Es la capacidad para generar ideas originales y soluciones novedosas frente a desafíos y problemas, fomentando una mentalidad flexible y abierta a nuevas posibilidades en distintos contextos.

11. Autonomía en el Aprendizaje

Es la capacidad del estudiante para gestionar su propio proceso de aprendizaje, estableciendo metas, tomando decisiones y evaluando sus progresos de manera independiente y responsable.

12. Trabajo Colaborativo

Es la habilidad para trabajar en equipo, contribuyendo activamente al logro de objetivos comunes y respetando las ideas y aportes de los demás miembros del grupo.

13. Conciencia Ética, Social e Inclusiva

Es el desarrollo de una conciencia orientada por valores éticos, que fomenta la responsabilidad, el respeto por la diversidad y el compromiso con el bienestar social, promoviendo una convivencia respetuosa y justa.

14. Competencias Tecnológicas

Son las habilidades necesarias para el manejo de herramientas digitales y tecnológicas en diversos contextos, permitiendo su uso eficaz, seguro y responsable en el aprendizaje y la vida cotidiana.

15. Conciencia Ambiental

Es la sensibilidad y comprensión sobre la importancia del medio ambiente y de las acciones individuales y colectivas para su cuidado, promoviendo actitudes y prácticas de sostenibilidad.

16. Competencias Ciudadanas

Son las habilidades, conocimientos y actitudes que permiten a las personas participar activamente en la sociedad, comprendiendo sus derechos y deberes, promoviendo el respeto por la democracia, y contribuyendo al bien común.